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Aos dez dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte um, às nove horas e cinco minutos, na
plataforma Google Meet (https://meet.google.com/ojg-ztkf-wsj?pli=1&authuser=0), reuniram-se sob a
presidência da diretora da Faculdade de Biologia, professora Dra. Clarissa Mendes Knoechelmann, o
Conselho da Faculdade de Biologia, com a presença dos seguintes membros: professora Dra. Alessandra de
Resende Ramos, professor Dr. Bernardo Tomchinsky, professor Dr. Diógenes Henrique de Siqueira Silva,
professora Dra. Edith Cibelle Oliveira Moreira, professor Dr. Felipe Fernando da Silva Siqueira, professor Dr.
Paulo Nogueira da Costa, professora Dra. Raquel Ribeiro da Silva, professora Dra. Zanderluce Gomes Luiz e
a representante discente Amanda Lima Figueiredo. Ouvinte: não houve ouvinte. Ausência justificadas:
professor Dr. Danilo Elias de Oliveira (férias), professor Dr. Sidnei Cerqueira dos Santos (férias) e a
professora Dra. Aline Correa de Carvalho (férias). 1. ABERTURA E VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM. 2.
INFORMES. 3. PROPOSIÇÕES. 4. ORDEM DO DIA. 4.1. Prorrogação do projeto de extensão
intitulado " MICROVIEW: construção de um atlas virtual de microbiologia como ferramenta de
ensino aprendizagem" coordenado pelo professor Dr. Sidnei Cerqueira dos Santos.4.2.
Aprovação do PPC da Biologia. 4.3. Atendimento ao discente: aproveitamento de estudos da
discente Karoline Eufrauzino. 5. O QUE OCORRER. 6. ENCERRAMENTO. 1. ABERTURA E
VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM. A diretora da Facbio, professora Dra. Clarissa Mendes Knoechelmann,
iniciou dando boas-vindas a todos. Fez a verificação de quórum, e com mais de cinquenta e um por cento
dos professores, deu prosseguimento à reunião. 2. INFORMES: Informe 1. A professora Clarissa
informou que a Facbio tem como nova representante discente a aluna Amanda Lima Figueiredo. Logo após
deu boas vindas a aluna e desejou um ótimo trabalho em conjunto com Facbio. Informe 2. A
representante discente Amanda Lima Figueiredo informou que os alunos estão com dificuldade de acesso
as aula online e os mesmos solicitaram que os professores deixem as aulas gravadas para que possam
revisar e rever o modo como o conteúdo foi discutido e apresentado pelo docente em sala de aula.
Informe 3. A discente continuou a informar que a turma de 2017 e 2018 tem reclamações a fazer
relativas a sobrecarga de atividades que estão sendo passadas pelos docentes. Ressaltou que os alunos
tiveram o PLE ano passado, e que o período 2020.2 está deixando-os apreensivos e frisou que a turma
2017 e 2018 tiveram 5 trabalhos na semana passada e que são complexos. Falou que compreende a
metodologia de ensino remoto, mas colocou como um entrave a produtividade dos alunos, pois o modo
remoto e muito diferente do presencial. Ressaltou também que muitos docentes diversificaram a sua
metodologia atraindo os alunos para suas aulas, mas pede que os professores conversem entre si e tentem
compreender o lado dos alunos. O professor Diógenes colocou que apresentou o plano de aula para as
turmas, mas que os alunos não discordaram e frisou que o plano reflete a sobrecarga tanto no professor
como no aluno e falou que compreende os alunos e pediu para que os mesmos conversem com os docentes
para ajustes no plano. Por fim colocou que compreende o pedido dos alunos em relação a gravação de
aulas e que cada docente tem sua metodologia e que estudaram muito para chegar a um método que
atendessem os alunos nesse momento, frisou que tem várias metodologias diferentes e propôs aos alunos
que estão com dificuldades de acessar as aulas assíncronas que conversem com os professores, pois mudar
o plano não é fácil. O professor Paulo colocou que esse período é um desafio muito grande para os
professores e alunos, mas a feedback dos alunos e essencial, pois os objetivos só serão alcançados
mediante a conversa e ressaltou que o problema de acesso as aulas é sério. O professor Bernardo frisou
que os professores tem autonomia para as suas metodologias e que os alunos devem conversar com os
mesmos. A professora Clarissa parabenizou a iniciativa dos alunos pois é muito bom para um consenso
entre todos. 3. PROPOSIÇÕES. 4. ORDEM DO DIA. 4.1. Prorrogação do projeto de extensão
intitulado " MICROVIEW: construção de um atlas virtual de microbiologia como ferramenta de
ensino aprendizagem" coordenado pelo professor Dr. Sidnei Cerqueira dos Santos. A professora
Clarissa falou que o professor Dr. Sidnei Cerqueira dos Santos solicitou a prorrogação do projeto de
extensão já citado. Posto em votação foi aprovada por unanimidade a prorrogação do projeto no período de
06/01/2020 a 30/10/2021 . 4.2. Aprovação do PPC da Biologia. A professora Clarissa falou que enviou
o PPC do curso de Biologia para todos da Facbio na segunda - feira e esclareceu que o NDE está querendo
para dar continuidade ao processo burocrático no IESB. Falou que já tem um tempo da reformulação do
PCC, mas agora foi finalizado e perguntou se alguém tem mais alguma sugestão para dar antes do
documento ser enviado ao IESB. A aluna Amanda falou que leu o documento e viu que foi retirado a
disciplina de epidemiologia e saúde pública, ressaltou que agora pode não ter docente, mas no futuro pode.
Sugeriu que tal disciplina sejam colocadas na estrutura a parte e pediu também que fosse colocado uma
sala para o CA do curso de biologia. E por último parabenizou a equipe pela reformulação do documento. O
professor Diógenes esclareceu que a demanda dos alunos sempre foram levadas ao NDE e que em relação
a disciplina ouve um amplo debate no núcleo e foi chegado ao consenso que vários professores tratam
dessa disciplina dentro das demais e também para não tornar ainda mais pesada a carga horária do curso,
frisou que a estrutura curricular é compatível com o praticado por várias instituições de ensino na região



norte. O PPC não é estático e pode sofrer alterações a qualquer tempo e que todos alunos participaram do
processo da nova estruturação. A professora Clarissa falou que a celeridade e indispensável para que
turmas como a 2020 entrem na estrutura do PPC novo e que foi feito um amplo debate sobre o documento,
no entanto só faltam alguns ajustes para então ser aprovado. A professora Zanderluce sugeriu que fosse
deixado as duas equipes no documento a que participou da elaboração do PPC da Biologia e a que
participou da reformulação, pois esclareceu que por mérito de trabalho e por ética a primeira equipe
permanecer no documento. Posto em votação o PPC e a sugestão da professora Zanderluce foram
aprovados por unanimidade. Por fim a professora Clarissa parabenizou a todos que participaram na
elaboração e reformulação do PPC da Biologia. 4.3. Atendimento ao discente: aproveitamento de
estudos da discente Karoline Eufrauzino. A professora Clarissa esclareceu que a aluna Karoline
Eufrauzino entrou com pedido de aproveitamento de estudos no curso de biologia por ter cursado a
disciplina de métodos epidemiológicos em saúde no curso saúde coletiva e que conversou com a professora
Aline Correa de Carvalho que disse que a aluna terá que fazer a complementação de estudos, pois a carga
horária da disciplina não é 51 horas como na Biologia e se comprometeu a passar as atividades para a
aluna. Mas a solicitação deve ser apresentada e aprovada na faculdade a complementação de estudos. Por
fim foi decidido por todos que o ponto de pauta será debatido na reunião de março com a presença da
professora Aline Correa de Carvalho que está de férias. 5. O QUE OCORRER. A professora Clarissa avisou
que já fez as matrículas em TCC, Atividades Complementares e estágio IV e pediu aos professores que
tenham orientandos para confirmarem se os alunos estão de fato matriculados pois tem até amanhã para
desmatricular no Sigaa. 6. ENCERRAMENTO. Nada mais a relatar, a diretora da Faculdade de Biologia,
professora Clarissa, agradeceu a participação e a atenção de todos e às dez horas e três minutos, deu por
encerrada a segunda (2ª) Reunião Ordinária da Faculdade de Biologia - 2021. Eu, Maria Dourivan da Silva
Saraiva, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim, e demais membros.
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